

ECONOMÍA Y LABORAL

El sector privado canario es el que más redujo su endeudamiento en 2010

Los negocios y hogares del Archipiélago debían a finales del pasado ejercicio 53.617 millones, un 127,3% más de lo que tenían ahorrado, dato que implica un recorte de 13 puntos respecto a 2009. Aún así, continúan siendo los más endeudados del país, igual que antes de la crisis financiera, según datos del Banco de España.

JOSUÉ GARCÍA, S/C de Tfe.

Las empresas y familias de Canarias fueron las que más redujeron su nivel de endeudamiento el año pasado, un 13%, aunque siguen siendo las que más pasivo acumulan, un 127,2% más de lo que tenían ahorrado a finales de 2010.

Según el Banco de España, los créditos que bancos, cajas de ahorros y cooperativas tienen concedidos a los negocios y hogares isleños suman 53.617 millones de euros, más del doble de sus depósitos en esas entidades, cuyo valor total es de 23.602 millones.

Ello supone que en estos momentos cada euro que tiene pendiente de devolución el sector privado en Canarias está respaldado por 44 céntimos ahorrados.

Durante los tres años que se llevan de crisis económica, la brecha entre créditos y depósitos ha bajado un 26,3% en las Islas como consecuencia del mayor ahorro, que ha crecido un 9,6%, y de las restricciones en la concesión de nuevos préstamos.

Al comenzar la crisis (finales de 2007), Canarias partía como la autonomía con mayor deuda de familias y empresas, que acumulaban una carga de pasivo del 153,5% que rebasaba ampliamente el promedio estatal (64%).

Tres años después sigue siéndolo, aunque la distancia respecto a esa media, que ahora es del 55%, se ha reducido en 17 puntos.

Sólo en Baleares (111,5%) y Andalucía (111,3%) los negocios y hogares debían más de lo que tenían ahorrado al cierre del último ejercicio, aunque también rozan esa situación los de Murcia (97,8%), de acuerdo con los datos del Banco de España.

La mayor corrección desde 2007 se ha registrado en La Rioja, donde el proceso que la Fundación de Cajas de Ahorros (Funcas) llama "desapalancamiento financiero" es más acusado y se traduce en una reducción del 36,5% del endeudamiento privado.

También es destacable esta tendencia en Cantabria (-28,9%) y Canarias (el ya citado -26,3%).

En la fotografía actual del apalancamiento financiero, salen mejor paradas el País Vasco (13%), Castilla y León (13,3%) y Asturias (15,4%), que ya eran las tres comunidades con los ratios más positivos hace tres años. Según se señala en un estudio de Funcas y la Universidad de Granada, entre los factores que explican el aumento del endeudamiento durante los años previos a la crisis destacan el precio de la vivienda y el coste "relativamente reducido" del crédito. Teniendo esto en cuenta, el apalancamiento financiero fue creciente, indica Funcas, en las regiones donde el sector inmobiliario contaba con mayor peso relativo en la actividad económica. Sin embargo, la crisis ha propiciado "un aumento del ahorro por motivo precaucional, a la vez que se ha observado un cierto endurecimiento en las condiciones de concesión de crédito y una importante ralentización de la demanda, que aún persiste", indican los expertos de Funcas.